
授業公開 アンケート  1 月２７日 

ご来校ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

ご意見について 

 

≪参観のご案内について≫ 

⚫ ４時間目を参観。 お手紙に何時間目が何時何分からなのかを記載してほしいと以前感想

でお伝えし、一度は記載のお手紙がありましたが、また記載無しのお手紙になっていて、と

ても残念でした。 

⚫ 案内のお知らせに時間も記載されているといいと思います。 

→授業の開始時刻等につて、案内に記載するようにしていきます。 



⚫ お世話になっております。 一家族一名とのことで主人と門で名札を受け渡しして一人ずつ

時間をずらし参観したのですがご夫婦でいらしてる方を何組も見かけました。 運動会のよ

うに来校人数を徹底して管理している訳でもないですし… 少しモヤモヤして帰りました。 

→今後、感染状況を見ながら、各家庭に２枚の名札を配布する予定です。 

詳細については、後日文書を配布いたします。 

 

⚫ 毎日丁寧なご指導ありがとうございます。 

⚫ 席どうしが密集しているので、感染症対策の観点で少し不安を感じました。おそらく保護者

が来るからいつもより前に集めた感じになってしまったのだと思いますが、もう少し児童同

士の間隔をあけても大丈夫そうでした。 

⚫ 自由な時間で参観できたのは、とても良かったです。 ６年生は最後なので、楽しそうな子ど

もたちの姿が見れてよかったです。 先生方、ご苦労さまでした。 

⚫ みんな元気に発言していて、活気のある良い授業だと思いました。 

⚫ 楽しく参観しております。一週間前に配布される授業の計画書にも、始業時間を記載してく

ださいますとありがたいです。本日はありがとうございます。 

⚫ 今までの様に時間指定がなくなったので、人気の教科はたくさんの人がいて、教室に入れ

ない事があった。 しかし、時間の指定がないと、いろんな教科を見ることができたり、都合

をつけやすかったりして良い面もある。 

⚫ いつもありがとうございます。 

⚫ 楽しかったです。（２名） 

⚫ 楽しそうでよかった。 

⚫ 皆んな積極的に発言し、楽しそうに授業を受けている様子が見られて良かったです。 

⚫ 今日だけかもしれないけど、思ったより真面目に授業を受けていて安心しました。 

⚫ 道徳の時間に障害のある、マリアレーナさんについて考える、という内容でしたが。 普段、

障害のある人に接する機会が殆ど無いので、障害の有無、障害があっても生きる力に触

れられて良い題材だと思いました。 子ども達にもマリアレーナさんのように、生きる力をつ

けてほしいと思いました。 

⚫ 道徳で、たくさんの意見を聞くことができました。似た競技をやっていた大人（私）が真っ先

に考えるような答えはまだ出ないものだな、と思いました。 

⚫ 1学期と比べて 45分しっかり座って授業を受けられるようになっていて成長を感じました。

言葉遣いも、その場に応じた話し方をしていたり、お友達の発言をよく聞いて反応したり、さ

すが小学生！というような授業態度で感動しました。家とは大違いで安心しました。 

⚫ 3教科授業の様子が見れて良かったです。 

⚫ グループで話し合う場面があったり、先生が説明されている際も完全に受け身ではなく、自

分たちが参加しているんだという意識を持てるような授業でした。 子供達が毎日楽しく登

校できているのも、先生方のご尽力のおかげでございます。ありがとうございます。  



⚫ とても創造力がつく授業で素晴らしかったです。 

⚫ 楽しそうに授業に参加しているのが見られて良かったです。 

⚫ 活気があり良かった 

⚫ 予定に合わせて行けたので良かった。いままで、見たことない授業を見られてとても良かっ

たと思う。 

⚫ 四年生の英語では会話で使うフレーズを小学校から自然と学べて良さそうだった。一年生

生活は、風車作り後外にでて試して子ども達も楽しめる内容だと感じた。 

⚫ とても楽しそうに授業を受けていて、安心しました。 

⚫ 先生が、ノートを見て回られる時の声かけが、いつも暖かいと感じています。 

⚫ 音楽の授業は初めてでしたが子どもたちが、とても楽しそうに元気いっぱいに参加していて

良かったです。笑顔が溢れている授業で幸せな時間でした。ありがとうございました。 

⚫ 久しぶりに学校の様子がわかり、よかったです。 

⚫ いつもありがとうございます。仕事があるので、参観できる時間を選べるのはとてもありが

たいです。 

⚫ 考え方を共有する等、授業を工夫されていてよかったのですが、その分、補助教員がサポ

ートに回らないと「考え方」に行きつかない子が最初の段階から取り残されてしまうと感じま

した。 

⚫ 子供たちが楽しそうに授業を受けていて、上手に授業をされている様子が見られて良かっ

たです。 

⚫ 今回は好きな時間に観に行けて良かった。 教室の暖房が効きすぎてたのか暑かった… 

⚫ グループ分けがない事で都合のいい時間、見たい教科に参観出来たのは良かったです。 

⚫ 今回は自分の都合の良い時間に参観することができましたが、とても良かったです。私が

行った時間は人数も多くなく、ゆっくり参観することができ、良かったです。 

⚫ 小学 6年生の感じる自分の将来について、ビジョンを広げる、簡単で、難しい授業だと思い

ました。 既になりたい職業がある場合には、その目標に沿ったテーマ通りに描け、文字に

する事で、頭の中の整理に役立つように感じます。逆に、将来に描く私達の生きる地域・

国・世界…などを考える場合、範囲を絞るまでが始めの難問に当たる為、どこに焦点を当

てるか？又どこまで思い描けるか？等、大変な気がしました。 どうやら SDGs をテーマ

に、選択した様子の我が子。以前より企業・団体の取り組みも増え、親しみが出てきまし

た。 私や子供の所属する NPO法人ノルディックあさか(ノルディック・ウォーク)、この取り

組みに参加しています。 また数十年前の埼玉県庁環境部で取り組まれたビオトープは、

先取りしたモデルだったと、今なら感じます。 今後、色々な体験・経験ができるように、子

供の為にも考えていきたいと思いました。 親子で一緒に考える時間ができるキッカケにな

る授業参観でした。(子供が帰宅したら、話してみたいと思います。) 

⚫ 今回のように自由に観られる方がいろんな授業を参観できてよかったと思います。 人数も

分散されるのでよりいいと思いました 



⚫ 授業が静かに進んでいて良かったと思います。 気になった事は、時計の位置が児童に見

づらい様に思います。 

⚫ 理科、国語、道徳とそれぞれ子供達の異なる表情を見ることが出来、とても楽しく参観しま

した。 

⚫ 算数の授業を観させていただきました。 中学校での学習がスムーズに進められるような授

業をされているのだなと思いました。 小学校最後の参観で、成長した姿を観ることができ

嬉しかったです。 ありがとうございました。 

⚫ 「全部見に来てね！」と言われたので全時間帯に参観しました。時間に余裕があるので、そ

れぞれ切り上げて帰ったり、途中から見に来たり、皆様過ごしたいように過ごしていました。

私も他の教室の授業を遠目で見ることができ、今までと違う楽しみ方ができました。たまた

まズームしながら授業をすすめる姿を見ることもでき、先生の工夫も感じ取れました。 

⚫ ２校時 ○○先生の児童への語りかけ、問いかけ、返答への応答の的確さとあたたかい配

慮に感銘を受けました。実験や映像も取り入れられた、深く楽しい授業でした。 ３校時 ま

さに私が娘に話していること、懸念していることを全て講師が話してくださいました。文字や

表、脳内の血流の画像、犯罪が起こる場面の再現動画を有効に使われてとてもわかりや

すい内容でした。話し方、声の調子も、あたたかく力強いものでした。児童の心に届いてい

ること、考える材料になっていくことを期待します。  画面に配信が届くまでと、音声の調整

をされる時など、スマート教員の○○先生、○○先生、○○先生、○○先生のご尽力にも

感謝しております。 ４校時 ○○先生の明るくテンポの良い語りかけが楽しい、非常に良く

構成された授業でした。児童は発話、聞き取り、動作を自然にしていました。 

⚫ いつもお世話になり、ありがとうございます。 授業参観内容をお知らせくださる時に、二時

間目・三時間目…などの項目に、時間も記載していただきたいです。 どうぞよろしくお願い

申し上げます。 

⚫ ないです。色々見れて楽しかったです。ありがとうございました。 

⚫ 体育の参観は初だったので、楽しみだったし良かったのですが、この辺りで見学するという

場所がはっきりわかるともっと良かったです。 

⚫ 出席番号で区切られず、希望した授業を見学することが出来て良かったです。楽しそうに

学んでいる姿が印象的でした。 

⚫ 先生の授業の進め方や、子供たちの様子が見られて良かったです。 

⚫ 授業は体を使いながら国語の学習をしていたのがとても良かったと思います。が、欠席者

がかなり目立ちました。インフルエンザの子も多数いたことは分かっておられたようですが、

今日でだいぶ広がってしまったのではないでしょうか？行ってみて大変驚きました。今後が

心配です。 

⚫ クラスの欠席者が多い場合は参観なしでもいいのかなと思いました。 

⚫ 英語の授業を参観したのですが、思っていたよりも難しい内容を勉強しているのだなと驚き

ました。 



⚫ 見たい授業を見られて良かったです。 

⚫ とても良かったです。クラスの人数が多い気がします。 

⚫ 算数の授業は高学年になって難しくなり 学力の差がでているのか 授業についていける

子とそうでない子の授業への取り組み方が態度と行動に出ているように感じた。家での復

習が大事だと思った。 

⚫ 体育での跳び箱の授業、外部の先生に教えていただいていました。みんな緊張しながらも

立派に跳べて、ポーズも決まってかっこよかったです。 英語の授業は楽しく、わかりやすく

て、みんなイキイキと手をあげて発言していました。発音がいい子や感想の着眼点も素敵

な子もあて感心しました。 

⚫ 4時間目は、ほぼ子どもたちの作業のみの時間だったので、特に感想を述べることができ

ません。 出席番号の都合で、卒業直前になって初めて、担任の先生の授業を参観しまし

た。感染予防や、専科の関係で難しいとは理解しておりますが、学年の最初の頃に担任の

先生の授業を見せていただきたかったです。 

⚫ 音楽の聴き方がよくわかる授業でした。○○先生の授業はいつも楽しみにしているようで

す。 

⚫ 久しぶりにすべての時間を参観できて面白かったです。家で授業の感想をこどもたちと話し

合いました。学校でも楽しく勉強できている姿を見て安心しました。ありがとうございました。 

⚫ 大変、楽しい授業でした。保護者も笑顔になれました。ありがとうございました。 

⚫ どの子も真剣に、楽しそうに授業を受けている姿が印象的でした 

⚫ 分散参観では無くなったので見たことのなかった授業も見ることができよかった。 

⚫ 参観させて頂きありがとうございました! クラスに活気があってみんな前向きに授業に参加

していました。 毎日楽しく学校に通え、自然体で過ごせていることに感謝です。 あと残り

少なくなりましたがどうぞよろしくお願い致します。  

⚫ 工夫して授業を進めていただきありがとうございました。授業参観の日に講演会などはずら

してもらえた方が良いのかなとは思いました。 

⚫ 楽しそうに授業していて、クラスの雰囲気が良かったです。 

⚫ 自分の好きな時間に参観することができて良かったです。 

⚫ 外部の先生方に教えていただいている体育を初めて見ましたが人手が増え、安全に行え

るのでとても良いと思いました。 これからもよろしくお願いいたします。 

⚫ 子供達の普段の学校生活を見ることができて良かったです。 ○年○組の ことばをみつけ

よう の授業では、私のところに問題を出しに来てくれた子の答えが素晴らしいと思いまし

た。 あいさつの中には、あいがある。 素敵な感性を持った子だなぁと感心しました。 今後

もこの様な機会を設けて頂ければ嬉しく思います。 ありがとうございました。  

⚫ 皆が先生の話をしっかり聞き、考え、意見を出し合う姿に、成長したと感じました。 難しい

テーマの授業でみんなそれぞれの意見があり多様な考えがある事を理解でき、気持ちよく

友達関係を続けるにはどうしたら良いかが考えられたら良いと思いました。 



⚫ 授業がとても丁寧に行われていて、子ども達の発言も活発で良かったです。 班での実験

では、普段の様子も垣間見ることができ、楽しそうに授業を受けている姿に安心しました。 

体育の授業では、外部講師の方もいて、安全面でも目が行き届いている感じがしました。 

子ども達も楽しそうでした。 教室の換気をしながらも、寒くないように室温に気を配ってくだ

さっていて、ありがたいなと思いました。いつも本当にありがとうございます。 

⚫ みんな積極的に手を挙げて解答したり、それを静かにきいており 1学期より落ち着いてい

るなと感じました。教室が暖かくて授業に集中できる環境でした。ありがとうございます。 

⚫ 図工の時間に参観させていたしました。それぞれ好きなデザインを考え、好きなキャラクタ

ーなどの絵を描く子、色分けをして鮮やかに仕上げるなど個性豊かな作品で見ていて楽し

かったです。 

⚫ 2、4時間目を参観しました。 両方とも、グループで意見を出し合ってたくさん話し合ってい

て、とてもいい勉強だな、と思いました。感情をなかなか言葉で表しづらい息子に対しても

否定することなく話を聞いてくれていて、よい雰囲気でした。 

⚫ 子供たちのいろんな姿を見られて嬉しかったです。先生方いつもありがとうございます。一

点だけ、跳び箱の発表会のとき、3段と 4段を外したり入れたりが大変そうだったし、時間

がかかってしまったので、3段と 4段の 2 コースを使えるようにできれば良かったのかなと

思いました。でも、みんなが協力している姿は立派でした。 

⚫ 授業参観で初めて体育を見ました。 跳び箱頑張る姿を見られてよかったです。 発表会で

その都度 3段、4段と高さを変えるのに時間がかかっていたので発表会の跳び箱は 2つ

使用して 3段、4段を用意し、縦横の変更のみの方がよかったのではと思いました。  

⚫ 理科の授業を参観させていただきました。実験では子供達の自由な発想に触れることがで

き、楽しかったです。今日は実験の結果を出すだけで終わってしまったので、どのように最

後まとめていくのか、続きの授業も参観できたらしてみたいなと思いました。 

⚫ 音楽の授業で感染対策がすごい徹底されながらの練習で(吹き終わったらすぐマスクする

等)6年生というのもあるのでしょうが、感心しました。 内容も高度でした。 図工のアートカ

ルタも親も参加型で子供と一緒に受けられて楽しかったです。 最後の授業参観どうもあり

がとうございました。 

⚫ 英語の授業を参観しました。 様子がわかって良かったです。 

⚫ クラス全員の子ども達がとても楽しそうに授業に参加していたのが印象的でした。 

⚫ 小学校に入学してから体育の参観が初めてだったので楽しみでした。 今までは担任の先

生が教えるのが普通と思っていましたがクラスの人数を考えると専門の先生が 2人居て子

供達もちゃんと話を聞いて楽しんでいたように思いました。 

⚫ 先生の授業の上手さもあり、皆授業に集中していて、さすが 6年生だと思いました。 

⚫ 参観の指定が無かったため、兄弟共に時間を有効に使えて助かりました。 

⚫ 子供たちは元気で嬉しいです。 



⚫ いつも大変お世話になっております。 お忙しいところ、本日は参観させて頂きありがとうご

ざいました。 皆いきいきと授業を受けている姿に成長を感じました。 

⚫ 子供の様子が見られてとても良かったです。 

⚫ 体育の跳び箱の授業のように 普通の授業で何か実験など手間がかかる授業の時はもう

1人補助の先生が居て一緒に手助けをしてくれると 担任の先生も、もう少し丁寧な授業が

出来る時思いました。時間を気にして大変そうでした。 

⚫ 授業時間指定ではなく、自由な時間の参観にしていただいてありがとうございます。3時間

目と 4時間目に行きました。普段の休み時間の様子も見られて嬉しかったです。また、体

育の様子を見られたのも貴重でした。 

⚫ 外国語の授業、大変気になっていたので参観しました。 金曜日の 4時間目、 I'm 

hungry.は、毎回の流れなのかなとおもしろかったです。 自分が習っていた頃の表現とは、

かなり異なるところがあるのだなと思い、家庭でもたまに、英語でなんていうんだっけ？と質

問されることがあるので、親も勉強しなおさないとなと思いました。 

⚫ 1年 1組では国語の授業で言葉を使ったなぞなぞ大会を行っていました。和気あいあいと

していてよかったです。 3年 3組では理科の授業で豆電球の実験を参観させてもらいまし

た。 親世代からするととても懐かしく、そして子供達は電球に灯りがつくと嬉しそうな表情

をしていて楽しさがこちらにも伝わってきました。 

⚫ 音楽でたくさんの歌を歌っていて楽しそうでよかったです。 

⚫ 普段どのように勉強しているかよくわかりよかったです 

⚫ 学校で子供の元気な姿を見て、喜んだ 

⚫ クラスのコミュニケーションが多く楽しい授業でした。 

⚫ 妹も勝手ながら参加できたので楽しそうでした。ありがとうございました。 

⚫ 子供たちが考える時間が多く取られていてよかったです。 

⚫ 授業中は集中し、休憩中は楽しそうにしていてオンオフが素晴らしかったです。 

⚫ いつもお世話になっております。４時間目を参観させて頂きました。 

⚫ 音楽は今まで見たことがなかったので、興味深かった。 国語と算数が多いですが、外国語

と体育を見たいです。 

⚫ 算数の授業でした 先生の質問に自分の意見をきちんと発表していました 成長した子ども

たちの姿を見られてよかったです。 

たくさんのご意見をいただきありがとうございます。これからも、児童の理解が深まる、楽しい授

業について、研修を行い、工夫改善を行っていきます。 

 


